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◆巻頭言 

一般質問する三宅やすし 

三宅やすし後援会 会長 佐藤 郁夫  

 明けましておめでとうございます。 

 昨年末には、大谷翔平選手の大型移籍が話題となりました

が、政治の世界では、政治資金パーティー費用のキックバッ

クを政治資金報告書へ記載しない事による裏金作りという大

きな問題も発覚しました。 

 新年を迎え、令和６年３月には、北上市議会議員選挙が行

われる予定であり、三宅やすし君は５期目を目指し立候補す

る決意を固めました。 

 やすし君の初出馬以来関わってきた私としては「初心を忘

れず」５期目であってもこの気持ちを大事にしていきたい。

最後の御奉公として、老骨にムチ打って頑張る所存です。 

 やすし君は、初めて立候補したときの決意「ふるさと相

去」のために身を尽くす、このことを第一義に一貫して活動

し、改選ごとに大きく成長することで、今は北上市政の推進

にとって無くてはならない存在になっております。そして、

市議会議員活動、地域活動以外でも、タクシ－会社の社業、

マラソン大会に出る等スポーツマンの一面、そして農業への

従事。また、ユネスコ活動や奉仕活動への参加など多方面で

活躍しています。更に以前は、半導体工場勤務やスキー場の

開発と運営に携わった経験もあり、これらことは様々な分野

への知見と理解が深いことに他なりません。 

 ここ数年、北上市は大手半導体工場等の企業誘致により、

転出者より転入者が多くなっている「社会増」の状況が続い

ています。しかし、全国的な少子化と同様、市内で昨年度に

生まれた赤ちゃんは500人程度、亡くなった方は1,100人位と

「自然減」でもあり、近隣他市町と比較すると、かなり緩や

かではありますが人口は減りつつあります。更には、年代別

の転入・転出者数の差を見ると、25歳～64歳までは、転入者

が多くなっていますが、65歳以上では、転出者が上回りま

す。これは、終(つい)の棲家として北上市が選ばれていないと

いう事でもあり、公共交通や高齢者福祉・医療の面にも課題

があるものと推察されます。 

 これらの課題も含めて、何事にも献身的で精力的に取り組

んでいく三宅やすし君を皆さんで支えて頂き、市政の場で活

躍して頂きましょう。 

市議会YouTube 

三宅靖の質問 

YouTube 三宅靖 
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  11月議会において三宅やすしは、２項目について一般質問を行いました。そ

の質疑応答の内容を紹介します。 

第290回11月通常会議 

職員との面談は年３回実施しているとの事だが、ストレス要因は 

 具体的に話しにくいと思われる為、無記名アンケート等を実施し、  

 ストレス要因を類型・定量分析する事により対応策を講じてはど 

 うか。 

面談はストレスだけではなく人事関連が中心であり、様々な状況 

 を把握している、自己申告書には自由記載欄もあり、そこにスト 

 レス要因が記入されている場合もあり、個別に対応している。 

ストレスチェックは市で実施している他に、インターネット上で 

 のＡＩメンタルヘルスチェックを活用したサイトを利用してはど 

 うか。また、雑談ＡＩというサイトにより、ＡＩに対して愚痴る 

 ことでストレス解消できると思うが、職員へ紹介してはどうか。 

ストレスチェックは同じ方法で継続実施する事で、経過も把握で 

 きる。また、市民向けのストレスチェックも公開している。ＡＩ 

 を利用したサイトなどは紹介しきれない為、個々で利用してもら 

 い、市としては何でも話せる職場環境づくりに取り組みたい。 

復職支援プログラムの「試し出勤」中には、ストレスチェックや 

 カウンセリングなどは実施しているのか。 

復帰のタイミングの判断が最も重要だと考えているが、試し出勤 

 の際には、プランを作成し主治医もケアに加わっている。 

 職員のメンタルヘルスケアについて 

Ａ 

Ｑ 

Ａ 

Ｑ 

 一人一台端末の利活用と学校ＤＸ(*)について 

Ｑ 

児童生徒への一人一台端末による「個別最適」な活用状況は。 

ベネッセの「ミライシード」を利用しており、その中でも自分の 

 力で学習を進めることが出来る「ドリルパーク」を使用し個別最 

 適な進め方に取り組んでいる。ただ、利用率は21%程度。 

新たに「まなびポケット」と「スクールエンジン」を導入予定と 

 の事だが、期待する効果は。 

「まなびポケット」は、児童生徒一人一人がアカウントを持ち、 

 様々な機能が利用できるサービスであり、保護者と教員との連絡 

 や欠席届なども行える。「スクールエンジン」は、教員の働き方改 

 革が期待できる校務支援クラウドサービスで、“校務支援”“学校 

 用グループウェア”を導入する予定。 

コミュニティスクール事業の中で地域に「ＩＣＴ支援員(*2)」を 

 育成する考えはないか。 

学校のＩＣＴ支援員はＮＴＴの職員に委託しており、現場からも 

 増員の要望はない。各コミュニティスクール協議会の中で、育成 

 の必要性などの声が出れば対応することはやぶさかではない。 

雑談ＡＩ(人口知能)＝ＬＩＮＥでの

チャットの様にＡＩ相手に雑談でき

るサイト「Katarai(かたらい)」 

（ＡＩが愚痴も聞いてくれる） 

Ａ 

Ａ 

Ｑ 

Ａ 

Ｑ 

Ｑ 

Ａ 

(＊)DX＝Digital Transformation
（デジタルトランスフォーメーション)と

は、アナログ的な作業を単にデジタ

ル化する事ではなく、業務の流れや

仕組みを見直して、デジタル技術に

よる効率化やコスト削減を図る事。

学校DXにより教員の多忙化解消や

負担軽減が期待される。 

(＊2)ＩＣＴ支援員＝ＩＣＴ(情報通信)

機器の準備や使用方法の指導、授

業計画の作成といった教員への継

続的な支援を行う。 

↑Katarai 

webサイト 
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議会のトピックス 

 11月議会では、一般会計補正予算で賛否が分かれました。その論点を解説

します。また、最近の事業における問題点についても説明します。 
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市民課窓口の外部委託について【補正予算】 

 一般会計補正予算(第6号)の債務負担行為補正に「市民課窓口業

務委託」1,907万４千円(約半年分)が計上され、これを削減する修

正案が出されましたが、11対14で修正案は否決されました。 

 この「市民課窓口業務委託」とは、令和６年度後半から、住民

票や戸籍謄本・印鑑証明等を交付している窓口業務を、民間に委

託しようとする事業です。目的は、定型的な業務は民間に任せ、

市職員は非定型的な業務に集中させようという狙いです。 

 委託料は年間約3,800万円を見込んでおり、２年目以降は人事異

動でこの費用は純増とはならないと説明していますが、戸籍を扱

う窓口を民間委託する事は、個人情報漏洩や偽装請負となる懸念

もあり、他自治体では住民訴訟となった事例もあります。 

 市では、窓口業務の簡略化を狙った「オンライン申請システム

（書かない窓口）」を令和５年１月からスタートしましたが、周知

が不十分で利用者は毎月数件に留まっていますし、コンビニでの

住民票等の交付も利用割合が20%程度と伸び悩んでいます。外部委

託を検討する前に、これらのサービスを周知し、利用促進と充実

を図る事が先であり、その事で職員の定型的な業務を減らすこと

が出来ます。また、他市では窓口を外部委託した事により、逆に

待ち時間が増えたという例もあります。更に、各証明書交付機を

庁舎内に設置して。窓口業務の低減と混雑緩和を図っている自治

体も増えておりますが、その検討もしていないとの事です。 

[参考]東京都小平市の証明書交付機 

（庁舎内に設置されており、自分が 

操作しマイナカードで交付できる） 

市内事業者からは遠回りとなる 

北上金ケ崎パシフィックルート 

市の事業などにおける問題点 

①モバイルクリニック事業について 

 看護師が同乗する車両で、診療所が無い地区へ移動してオンラ

イン診療を行う事業で、車両購入費とは別に年間約3,300万円の費

用が掛かります。最も費用が掛かるのは、複数の訪問先をＡＩ(人

工知能)により最適化されたルートで巡回するという点ですが、１

日に４～５軒しか訪問できないのにＡＩで最適ルートを導き出す

意味がありません。事業の仕組み自体は悪くないのですが、費用

を掛けるポイントが間違っています。 

②北上金ケ崎パシフィックルートについて 

 北上市、金ケ崎町､奥州市が期成同盟により連携して国・県に要

望している、沿岸までの物流ルート整備。当初は「新国見橋」を

新設するルートで要望していましたが、金ケ崎イオン近くの江崎

大橋を通るルートに変更されました。これにより南部工業団地や

三菱製紙から沿岸に至るルートとしては、遠回りとなり輸送コス

トが掛かる為、整備しても市内事業者は利用しないと思われます

が、期成同盟の事務局は北上市が担当し、予算も付けています。 

[議会YouTube動画] 

第290回 

11月通常会議② 

 50分40秒付近から 

[議会YouTube動画] 

第290回 

11月通常会議③ 

5分20秒付近から 



電話:0197(67)1819  FAX:0197(67)4227 

Email  miyake12@gmail.com 

URL     https://www.miyake12.com/ 

北上市議会議員 三宅やすし後援会 
〒024-0051 岩手県北上市相去町相去２８ 
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10月１０日      総務常任委員会 11月 6日 会派例会 12月 1日 各派代表者会議 

  12日 総務常任委員会 7日     自治体議会特別ｾﾐﾅｰ in奥州   4-5日  総務常任委員会 

 13日                   北上ﾕﾈｽｺ協会理事会 9日 ﾄｯﾌﾟﾗﾝﾅｰに学ぶ事例研修会  6-11日      一般質問 

２０日            後援会通信 No.61発行 10日 教育委員会ｾﾐﾅｰ[仙台]  13日 議会運営委員会 

  〃               議会全員協議会（議長招集）   11日  きたかみ新城ﾛｰﾄﾞ100ﾗｲﾄﾞ 1５日           11月通常会議[最終日] 

  〃               岩手中部広域行政組合議会   13日 南中学区学校運営協議会      〃 全協・議会運営委員会 

  24日              会派視察［大阪］  14日 観光ﾀｳﾝﾐｰﾃｨﾝｸﾞin北上  16日 相去体育協会閉会式  

25-26日               市議会議長会研究ﾌｫｰﾗﾑ    〃 川岸商店会研修会    17日 北上地区交通安全の集い 

 27日                市民と議会をつなぐ会[稲瀬]   15日  花巻市議会議員交流研修会     26日 議会全員協議会 

29日 相去ふるさとまつり 19日 市政報告会［相去9区］  1月 5日  市政功労者表彰式  

30日 議会運営委員会 21日   県市議会議長会議員研修会  6日 消防団出初式  

１１月 ２日 第289回11月臨時会議・全協 27日  議会運営委員会 9日 議会運営委員会 

５日 北上三曲演奏会   30日  第290回11月通常会議[初日] 11-18日 第291回1月臨時会議 

３1日 市民と議会をつなぐ会[藤根] 23日    第７回次世代と語る会(会派) ７日 20歳のつどい  

三宅やすしの主な活動［太字が議会関係］ 
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●皆様のご意見をお待ちしております。下記あてにＦＡＸ、メール等でお寄せください。(電話は留守電となっています） 

  また、三宅やすしが制作、運営しているホームページでは活動状況を詳しく報告しています。 

※この後援会通信は、身体障害者授産施設 

「社会福祉法人自立更生会 

   北上アビリティーセンター」  

     にて、ダイレクト印刷しています。 

 北上市二子町秋子沢214-7 TEL:0197-66-5400 

ふりがな 

氏 名 住 所 電話番号 性別 生年月日 

 〒  男・女  

 〒  男・女  

三宅やすし後援会入会申込書 

ｷﾘﾄﾘ 
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バックナンバーの在庫については後援会へ 
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ジャンボタクシー４台・介護タクシー 

   三宅やすし後援会では会員を募集しております。 

  お知り合いの方など ご紹介ください。会費は無料です。 

☆☆☆三宅やすし市政報告・出前講座のお知らせ☆☆☆ 

三宅やすしの市政報告は、パワーポイント(スライド)を使って説明し、大変わかりやすいと好評です。 

各種集会などへ出前講座として伺いますので、下記までお気軽にお問合せください。 

このＱＲコードからも 

ご入会頂けます↓ 


